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第一地产·独家B06

齐聚一堂谈“和谐地产”
不仅顺乎民心，而且顺乎时事

如今的“民生地产”，已经从传统所理解的
保障性住房、经济适用房等狭义的表面因子，向

“改善大多数人居住状况”的概念转换。那么，
在行业专家的眼中，在开发商的眼中，在普通购
房者眼中，什么才是“民生地产”的标准？它的
内涵是什么？民生购房时代的标志又是什么？
今年能否成为地产楼市的“民生元年”等一系列
的问题摆在我们的面前。

带着这些问题，上周日，由郑州晚报“第一
地产”主办，以“民生、和谐、发展”为主题的2008
中原民生地产联席会议在丰乐园大酒店举行。

河南财经学院房地产专家刘社、河南省房
地产业商会秘书长赵进京、郑州市人大常委会
委员何秋玲、郑州市政协委员崔豫琳、河南省青
年联合会委员高歌以及郑州元龙房地产常务副
总经理吴晓峰、河南中联创房地产开发有限公
司总经理毕海涛、郑州明天置业有限公司副总
经理董根来、河南思达置业策划总监师凯伦等
共同参加了此次会议。

各位专家、协会主管、消费者代表以及开发
商代表分别对“民生地产”的概念、形势以及发
展进行了深入的探讨和分析，进一步深化了“民
生地产”的理念和思路。

此次会议的相关负责人表示，在全省贯彻
落实“进一步解放思想，落实科学发展观”的大
形势下，抑制通货膨胀带来的物价上涨过快，立
足民生地产，共建和谐社会，不仅顺乎民心还顺
乎时事，房地产俨然已经成为了最大的民生问
题，也是最热的民生话题。

他坦言，地产关乎民生，民生关乎地产，在
郑州晚报“民生购房节”即将到来之际，举办此
次会议，把脉中原地产发展，助推和谐民生楼
市，将对中原房地产行业的发展起到巨大的积
极促进作用。

观点交锋说“民生楼市”
不仅病有所医，住也要有所居

会议现场，房地产专家刘社表示，“一度过
分关注房地产支柱产业的地位，而忽略了它的

‘民生’问题，以至于出现房价飙升等行业发展

中的畸形表现，这使得房地产行业的民生属性
越来越小。”她认为，现在是房地产行业“理性回
归”的时候，社会不能只考虑楼市的经济目标，
还必须考虑它的“民生需求”。

谈到政府相关部门在促进“民生地产”
方面问题时，赵进京表示，在“民生地产”
中，从中央到地方的政府相关部门都应该保
障低收入者的住房，政策要到位，并且要限
地价和房价，使享受不到补贴政策的人住得
起房子。同时，在市场方面，赵进京认为，政
府要“有所管”和“有所不管”。 他表示，

“民生地产”的内涵一定要推行和推广体制
建设的科学化，即低收入者政府要保障，中
等收入者要运用市场运作。“平抑房价，市场
问题必须由市场解决。”

作为购房者代表的崔豫琳则认为，真正要
把“民生地产”做好，政府相关部门有更大的责

任。自去年国家宏观调控以来，房价有不同程
度的下跌，但交易量并没有上去，反而跌得更厉
害。这说明房价对广大老百姓来说还是远高于
他们的购买力。政府如何致力于引导房地产行
业，解决大多数人买不起房子的问题，正像政府
提到的“病有所医”，“老有所养”，住房问题也是
要解决的大问题。她坦言，可以借鉴香港政府
的做法，建设很多的“公屋”制度。

在引领“民生地产”发展方面，参加此次会
议的开发商代表董根来认为，“民生地产”概念
的提出能助推中原房地产行业的整体健康发
展。对于“民生地产时代”是否已经来临，吴晓
峰则认为，目前还没有完全来临，只能说舆论导
向上已经来临，但在实际执行中还有很多工作
要做，需要市场内保障性住房，经济适用房、廉
租住房每年实际供应量的提高；也需要土地政
策的调整等等。

河南省青年联合会委员 高歌：

民生地产需要一种“道”
与人民生活息息相关的房地产行业行为

就叫做“民生地产”。具体来讲，具有建筑质
量、物业管理等高品质内涵的地产应该才是真
正的“民生地产”。其实，民生地产需要一种

“道”，这种“道”，就是自然界发展的规律。就
像王石的“道”：万科地产绝不赚超过社会平均
利润的利润。但是，现在很多房地产商为了赚
取超额的利润，不计手段，这样的做法就不能叫
做“民生地产”。我想我们应该更好连接政府等
相关部门，共同促进房地产行业一些具体的规
划和计划，共同推进中原民生地产的发展。

郑州市人大常委会委员 何秋玲：

是民生在房产行业的落实
从房地产行业来讲，“民生地产”就是“民

生内容”在房地产行业的落实。民生内容指的
是与我们生活紧密相关的方面，比如：医疗、教
育、商业等等。现在我们所建起来的房子在很
多相关配套上都很大的缺憾和缺失。比如“市
人大”去年立了一个地方性法规，要求5000户

以上的人居楼盘要建设社区幼儿园，一万户以
上的要建立社区小学等等，这对购买住房者来
讲，不仅仅是提供住所的问题，更重要的是关
系到社会空间的交往和子女的教育。所以“民
生地产商”要考虑到这一点。这就是教育配套
在行业的落实问题。当然，还有医疗卫生、商
业设施、公共会所等相关配套的落实。

河南思达置业策划总监 师凯伦：

民生地产是个很好的理念
关于“民生地产”的概念，一句话就是要解

决和提高广大老百姓基本生活居住水平的地
产开发和经营，包括政府提倡的社会需求的部
分。其重点就是人民大众，即社会的金字塔下
面 80%的老百姓群体。目前的房地产市场条
件下应该提倡和推行民生地产，这是一个非常
好的“救市”、“暖市”的理念，也是为开发商提
出的非常好的开发方向和思路。

河南中联创房地产开发有限公司总
经理 毕海涛：

民生地产能够可持续发展
“民生地产”问题的实质就是如何使我们

目前的房地产市场有序、和谐地发展下去。怎
样的氛围才能形成和谐、有序、健康的地产？
有以下几个方面需要改善：首先要有合理的土
地供应结构；其次是合理的住房供应结构；同
时还要有完善和规范的行业政策和制度，以及
一批优秀的、承担起足够社会责任的开发商。
更重要的一点是，居民的可支配收入必须维持
在合理的增长幅度上。

郑州元龙房地产常务副总经理 吴晓峰：

民生地产是包含很多层面的
“民生地产”是一个和谐地产，首先应该是

整个社会人与人之间对房地产行业认识上的

和谐；其次，“民生地产”应该是一个环保节能

型地产；同时“民生地产”应是一个随着社会发

展而进入工业时代的地产，它不但能满足人们

的住，还要满足人们的工作、医疗、教育等等问

题。此外，“民生地产”还应是高品质加上经济

性住房和保障性住房共生的地产，这不是一个

单纯的房地产层面问题，应是政府满足低收入

人群和中等收入人群加上高收入人群市场需

求的地产。

论坛语录
可以看一下现在的房地产广告，到处都是

“尊贵”、“领袖”、“至尊”等等，似乎不买他们的房
子自己就什么都不是。

——在刘社看来，过去几年房地产发展已经
远远脱离了“民生地产”

第一，房价的疯狂上涨脱离了老百姓的实际
支付能力；第二，在房价飞速上涨的三年中老百
姓收入没有明显上涨；第三，老百姓口袋里的钱
不可能都投入到房子上。

——刘社坦言，在很多开发商认为房价不会
跌的时候，他们忽略了以上几个问题。

政府不可能有如此的财力来全面解决，发达
国家也不可能，所以我们要明确政府不能“救
市”，而是要由市场解决。

——赵进京坦言，“救市”不是政府的事，而
是市场的事。

未来的房地产发展会进入：低收入人群能够
租得起房，但不能解决买房问题，中等收入人群
应该住舒适性的房，高收入人群应该住一些享受
性的房。

——吴晓峰认为，这是房地产市场中的梯度
消费市场。

这是一个非常好的“救市”、“暖市”理念，也
是为开发商提出的非常好的开发方向和思路。

——在师凯伦看来，房地产行业“救市”的
根基就在于开发商能否以“民生”为根本。

特别感谢：河南电视台民生大地产、中原楼
市网、聊宅网

“2008中原民生地产联席会议”上周日举行

让“民生购房”推动中原楼市和谐发展
在大多数人看来，今年全国楼市的

持续遇“冷”就是楼市回归理性的表现，
是市场经济的必然趋势，是房屋价格脱
离自身价值后，回归自我的表现。而伴
随着楼市的理性回归，在房价暴涨时代
我们久违的“民生”一词，也渐渐的向房
地产行业靠拢。此刻，“民生地产”首次
被提上日程，成为人们关注的焦点。
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